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投资者关系活动记录表 

证券代码：002254                                         证券简称：泰和新材 

烟台泰和新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                   编号：2022-245-247 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他              

参与单位名称及

人员姓名 

山东高速环渤海基金 王斌、李鹏飞 

招商证券 连莹 
 

时间 2022年 9月 15日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员 

董事长宋西全、总经理迟海平、董事会秘书董旭海、证券部

人员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

投资者：公司宁夏那面有个厂区？ 

答：是的。 

投资者：宁夏的成本要比山东这边低？ 

答：是的，氨纶和芳纶的成本都比山东这边低，主要是能源

成本低。 

投资者：氨纶这方面，从技术方面提升的空间是不是不大了，

全产业链方面有没有这方面的考虑？ 

答：目前市场形势不好，行业竞争也比较充分，行业集中度

提高的可能性非常大，这也是泰和为什么要上氨纶的原因。

原来的产能主要集中在东部沿海，设备老旧，生产成本相对

较高，竞争能力不强，这两年国家的安全、环保政策叠加，

原有的生存空间逐步压缩，我们烟台厂区在逐步关停，其他

东部沿海的企业也面临这种局面，今年的经济情况，不支持
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这部分老旧产能再继续，我们希望未来干成氨纶行业的中石

油，这是个大的逻辑，现在在投资的主要是有一定实力的头

部企业。刚才您讲的问题，有没有成本提升的空间，下一步

要进一步强化我们氨纶产品的优势，氨纶我们要投资的逻辑

一个是强化我们的优势，工程技术迭代升级，有非常大的提

升空间；二是把我们拳头产品的体量做大一点，我们粗旦丝

的质量和体量都在提升；还有一块可以做的工作是补短板，

我们原来有些产品在市场上基本没有大批量应用，原来做的

量很少，我们可以做文章的空间还是很大。还有一个关于产

业链延伸的问题，公司有在考虑；还有一个是聚氨酯产业集

群，在寻找有技术门槛的产品。氨纶一个是行业有整合的机

会，集中度在提高，再加上通过建新的工厂，通过工程技术

的迭代升级，逐步提升氨纶的空间。 

投资者：前段时间 BDO 价格上涨，对公司的影响是不是很

大？ 

答：我认为那个应该是短期的影响，拉长看应该不会，未来

BDO 规划的产能也很大。 

投资者：未来氨纶完全撤出山东吗？ 

答：烟台新园区还保留 1.5 万吨的粗旦氨纶装置，大部分都

转移到宁夏。 

投资者：去宁夏和烟台比成本相差多少？ 

答：宁夏那面一吨应该能便宜 2000-3000 元。 

投资者：和同行业公司相比？ 

答：第一投资没有代差，二是目前投资密度未来还有优化空

间。 

投资者：绿色印染情况？ 

答：绿色印染可以实现无污水，减少纺织品的库存，可以即

时交货，国际大品牌的交货周期很快，我们的印染技术可以

让他们更快的染色，还可以实现个性化染色。 
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投资者：绿色印染只能做到棉花染色吗？ 

答：棉麻丝毛都可以。 

投资者：改性的过程复杂吗？ 

答：技术很复杂，工艺过程看起来很简单。 

投资者：会直面消费者吗？ 

答：其实服装企业也会为公司宣传这种技术，消费者通过这

种途径也会对公司有认识。 

投资者：现在防护服是下游去做吗？ 

答：是我们下游客户做的，泰和原来的原则是不跟客户抢生

意。 

投资者：国内市场上，咱们跟国际厂商的竞争情况，未来的

趋势？ 

答：主要是芳纶业务，定位是做全球的引领者。现在最新的

芳纶工程技术都在泰和，工程技术迭代升级一定是靠新的技

术、新的工程；第二个是一个技术被中国人掌握，外国企业

做全球老大就比较奇怪，芳纶的下游根据不同的领域卖不同

的价格。在未来的竞争力，首先要避免氨纶犯的错误，第一

是没有做到产能最大，第二是产业链没有建成，芳纶规模要

保持领先，另外一个是搞一体化生产，这方面我们在构建一

体化生产的竞争优势，第三个是在新的应用领域泰和走的很

快，比如电池隔膜，成本可以做到低很多，优势是全方位的。

局部市场他们优势很明显，也有很多值得我们学习的地方。 

投资者：隔膜之前送过样？ 

答：海外客户送过，国内没有送过样。 

投资者：跟下游都有联系？ 

答：是的，下游都很感兴趣。 

投资者：芳纶涂覆是直接涂吗？ 

答：都可以，可以不添加直接涂。 

投资者：国内国外的验证时间有区别吗？ 
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答：差不多，商业化应用我们分析国内的应该快。 

投资者：芳纶涂覆可以用于 3C 电池吗？ 

答：可以用，他们对于价格的敏感性低。 

投资者：整体上看芳纶的优势还是比较明显的，材料方面有

没有什么可以替代的？ 

答：也是看哪个领域，间位芳纶在耐高温过滤材料领域，和

玻纤、PTFE、P84、PPS 等有部分重叠，这几种纤维各有特

点，看价格和性能。对位芳纶室内光缆可能用钢丝和高强涤

纶的，防切割领域和超高分子量聚乙烯有一定的重合，包括

绳缆。 

投资者：防护领域的价格要高吗？ 

答：是的，产品也有要求。 

投资者：芳纶整体规划呢？哪个领域会重点布局一下？ 

答：间位重点是防护新工装，之前没有防护服，都是类似工

作服，阻燃的功能没有，现在国家配备标准有强制要求，石

油化工天然气、冶金有色、非煤矿山这三个领域都需要对场

所进行易燃易爆的评估，并进行防护服的配备。我们最关注

的是石油化工天然气，这个行业从业工人很多，每个人春秋、

夏装各 2 套，冬装 1 套，就是个非常大的市场，配备需要一

个过程，慢慢提升。 

投资者：现在这方面需求增加多少？ 

答：今年上半年在几百吨。 

投资者：发光纤维这块明年会有营收吗？ 

答：今年就有营收，现在的量不大。 

投资者：氨纶价格问题，还会继续往下跌吗？ 

答：氨纶现在属于底部，也正好是个整合的机会。 

投资者：价格进一步下跌的可能性？ 

答：目前看不是很大。 

投资者：绿色印染和芳纶纤维明年会不会有量出来？ 
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答：绿色印染现在在建，有些客户已经给我们下订单了，这

个事情如果进展的快，可能会提前使用。发光纤维现在就有

销售，但是量不大，我们最近又在准备纤维锂电池，目前处

于前期阶段。 

投资者：芳纶明年的产能投产情况？ 

答：间位芳纶今年年底就能达到 1.7 万吨，对位芳纶明年会

增加一些。 

投资者：隔膜情况？ 

答：明年上半年会出产品，测试需要 6 个多月。 

附件清单 无 

日期 2022年 9月 19日 

 


